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Dernière séance publique 2022 au
Département de Vaucluse : une préfète
invitée, un budget 2023 voté à la majorité

Avignon. Venue en voisine, Violaine Démaret, préfète en poste depuis le 23 août, a remercié Dominique
Santoni, la présidente de l’exécutif départemental : « C’est la première fois que je pénètre dans ce lieu
symbole de la République à l’architecture originale et je ne boude pas mon plaisir, après plus de 100
jours passés en Vaucluse. »

Une préfète invitée

Elle ajoute : « C’est une obligation et une tradition pour le (ou la) responsable de l’Etat de présenter le
rapport des services. Je suis dans la continuité de mon prédécesseur que je salue. La feuille de route fixe
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9 politiques prioritaires et 5 projets structurants spécifiques au Vaucluse. »

Violaine Démaret, préfète de Vaucluse (à gauche) et Dominique Santoni, présidente du
Conseil départemental de Vaucluse. ©CD84

222M€ grâce au Plan de Relance France 2030
Et d’égrener les objectifs, à commencer par la mise en œuvre de mesures économiques du Plan de
Relance France 2030 : « 222M€ en tout, dont 46,6M€ pour la transition écologique, 100,3M€ pour la
compétitivité, 75,1M€ pour la cohésion sociale ». La Préfète précise que cela concerne la rénovation
thermique des écoles, crèches, piscines, la modernisation des chaînes de production, la décarbonation
des industries, le recyclage foncier des friches.

Côté emploi, il faut absolument développer l’apprentissage. Avec le slogan ‘Un jeune, une solution’ en un
an, 6109 contrats d’apprentissage ont été signés (+70%) en Vaucluse, il faut continuer. Le logement
aussi est l’une des priorités, notamment pour les plus démunis qui figurent depuis des décennies sur une
liste d’attente d’ayant-droit.  342 familles ont pu être relogées cette année. Mais l’offre est toujours
insuffisante, peut-être va-t-elle s’améliorer avec la fusion des 2 grands bailleurs sociaux de Vaucluse
(Vallis Habitat et Grand Delta Habitat).
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Autre axe envisagé : des ZFE (Zones à faible émission) pourront être instaurées, comme aux abords de La
Rocade Charles de Gaulle à Avignon où des vignettes Crit’Air 1, 2 et 3 pourraient bientôt être nécessaires
pour circuler. Les services publics, patrimoine de ceux qui n’ont rien, pourraient être déployés au sein de
l’offre ‘France Services’ dans chaque canton. Il existe déjà 24 espaces labellisés en Vaucluse, 100 000
demandes ont été traitées. Pour être encore plus efficaces, d’autres dispositifs, itinérants ceux-là, sont
prévus dans les zones rurales et les quartiers, des bus qui sillonnent le territoire à la rencontre des
habitants.

Redoubler d’effort en matière d’éducation mais aussi de sécurité
La préfète continue de détailler sa feuille de route :  pour l’éducation,  il  faut accélérer les efforts,
dédoubler les effectifs dans les REP (Réseaux d’éducation prioritaire), pas plus de 24 élèves par classe et
aussi offrir une scolarisation inclusive aux enfants handicapés, à ce jour le but de 90 unités d’inclusion
est quasiment atteint.  Pour lutter contre les déserts médicaux, les structures de soins doivent être
démultipliées. Il existe 24 maisons de santé, dans le cadre du Covid, 20 centres de vaccination et de
dépistage ont été mis en œuvre.

Les conseillers départementaux attentifs à la parole de la représentante de l’Etat en
Vaucluse ©CD84
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Avant d’aborder les 5 projets structurants, Violaine Démaret a conclu la liste des politiques prioritaires
par la lutte contre toutes les formes d’insécurité, en particulier contre les stupéfiants. « La présence des
forces de l’ordre a été renforcée : +57% d’heures de présence sur le terrain pour les gendarmes, la
hausse des saisies de cannabis et cocaïne a progressé de + 106%, la justice pénale condamne avec
fermeté. »

Lutter contre la pauvreté et le logement insalubre
Pour structurer le territoire, la lutte contre la pauvreté arrive en tête des objectifs à atteindre dans le
Vaucluse. « Peu importe qu’il soit classé 6e, 7e ou 8e département le plus pauvre de France, je préfèrerais
qu’on parle de son attractivité qui est un marqueur majeur. Améliorer la qualité de vie des habitants,
c’est mettre en œuvre les projets de renouvellement urbain à Avignon, Cavaillon ou Orange où les
habitants ont droit  à un logement décent et  pas un taudis dans lequel  on les enferme depuis des
décennies ».

Dernier chapitre d’intervention de la préfète de Vaucluse : les risques (naturels, industriels, chimiques)
auquel est confronté le Vaucluse (feux, inondations, sècheresse, gel, grêle). Et l’aide aux agriculteurs,
« secteur économique crucial » pour un montant de 730 000€ permettra de financer des équipements
d’irrigation  comme l’accompagnement  du  projet  HPR (Hauts  de  Provence  Rhodanienne)  ou  encore
d’installer des filets anti-grêlons ou parasites sur les vergers.

Questions-réponses entre la préfète et les conseillers départementaux
Après ces 45 minutes d’explications sur le travail réalisé par les services de l’Etat pendant l’année
écoulée, la Préfète a ensuite donné la parole aux élus pour une série de questions-réponses. C’est Yann
Bompard, élu d’Orange qui a évoqué « Les travailleurs pauvres, ceux qui n’ont plus de reste à vivre, mais
de reste à survivre au milieu du mois, ceux qui n’ont pas accès aux minima sociaux ». Violaine Démaret
réplique que c’est un vrai sujet et qu’il faut identifier tous ceux qui ignorent à quoi ils ont droit. Hervé de
Lépineau, élu départemental de Carpentras et député RN s’étonne que la LEO (Liaison Est-Ouest) ne
figure pas parmi les grands projets prioritaires, « Je n’ai pas fait d’intervention exhaustive, l’échangeur
de Bonpas non plus n’a pas été cité, mais il va de soi qu’il structure aussi notre réseau routier. »
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En amont de la séance plénière, les élues du Département ainsi que la préfète de Vaucluse
ont joué le jeu du pull de Noël devant le sapin du Conseil départemental.

Un budget 2023 voté à la majorité

Place ensuite  à la séance plénière avec le gros morceau de la matinée : le Budget Primitif 2023 et en
amont, une intervention liminaire de la présidente de l’exécutif pour un discours de 6 pages. « 2022 a été
une année à bien des égards singulière avec l’explosion du coût des énergies, un été particulièrement
chaud et pauvre en précipitations. Ce budget s’inscrit donc dans la continuité de nos actions (attractivité
et solidarité) mais marque aussi un tournant vers la transition écologique et le développement d’énergies
renouvelables ».  Dominique Santoni poursuit  :  « Ce budget s’articule autour de 3 axes,  avec 3 ‘A’
majuscules : Agir et poursuivre l’investissement, Accélérer la transition écologique et Accompagner tous
les Vauclusiens et surtout les plus fragiles d’entre eux. »
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133M€ d’investissement
Pour ce faire, de l’argent est mis sur la table : 133M€ d’investissement, du jamais vu en Vaucluse, 20
bâtiments au moins seront équipés de panneaux photovoltaïques, 218 M€ consacrés l’action sociale, un
budget record, une progression de 20M€ supplémentaires (+10%) par rapport à l’an dernier. En détails,
cela donne par exemple : 7,5M€ pour le chantier ‘Memento’, futur pôle des patrimoines de Vaucluse
(anciennes archives départementales) sur une facture totale de 29M€, déviation d’Orange (7,1M€ en
2023 sur 38), Maison départementale des personnes handicapées à Avignon (3M€ sur 14), réhabilitation
du collège du Vignares à Vedène (2,5M€ sur 15).

D’autres opérations vont se poursuivre : le centre routier d’Apt, la réhabilitation du collège Voltaire à
Sorgues, la sécurisation de la départementale 72 entre Orange et Châteauneuf-du-Pape, la sécurisation
du passage à niveau n°15 à l’Isle sur la Sorgue, la déviation de Pertuis.

Changement de braquet en matière d’environnement
Pour  accélérer  la  transition  écologique,  le  département  va  changer  de  braquet  et  accélérer  son
équipement en photovoltaïque pour produire 30% de la consommation globale, soit 3GigaWh. De même,
on va passer du plan ‘20 000 arbres en Vaucluse’ à 50 000. Comme nous sommes une ‘Terre de vélo’, les
itinéraires de la Via Rhôna (Sorgues-La Barthelasse) et de la Via Venaissia (Orange-Velleron) seront
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finalisés.

Les points essentiels du Budget primitif 2023 du Département de Vaucluse © direction des
finances du Département de Vaucluse

Après les premiers Etats Généraux de l’Eau, début décembre, des groupes de travail se sont constitués
pour une mise en œuvre de la stratégie d’irrigation agricole comme pour approvisionner le Plateau de
Sault, pénalisé cet été par l’épisode de canicule.

Concernant le Pôle Solidarités envers les plus fragiles des Vauclusiens, un budget historiquement élevé
est envisagé : 218,2M€ (+20M€ en 1 an), avec une revalorisation des salaires des agents de l’aide à
domicile,  l’ouverture d’un nouvel  EHPAD à Avignon,  un lieu de vie  expérimental  à  Goult  pour les
personnes  atteintes  de  troubles  autistiques.  Les  8  premiers  médecins  salariés  par  le  département
arriveront en 2023 pour éviter les déserts médicaux. A signaler la baisse du nombre de bénéficiaires du
RSA (Revenu de solidarité active), – 1 700 en 1 an, grâce aux contrôles anti-fraude « Mais aussi parce que
nombre d’entre eux ont retrouvé le chemin du travail » précise Dominique Santoni.
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© direction des finances du Département de Vaucluse

Autre coup de pouce aux pompiers : +1,2% du budget du SDIS (36,6M€ en tout) pour faire face aux
risques d’incendie générés par le réchauffement climatique avec la location d’un hélicoptère bombardier
d’eau en été. Quant au personnel du département, ses dépenses passent de 132,4 à 139,2M€ (+6,8M€)
après revalorisation du point d’indice et augmentation du Smic, donc de leur salaires.

Budget passé au crible
Ce budget 2023 sera ensuite passé au crible avec, au menu, ‘power-point’, camemberts et graphiques par
l’élu en charge des finances,  le  sénateur LR Jean-Baptiste Blanc :  «  Un budget total  de 753,5M€,
équilibré, sincère, prudent dans un contexte incertain, avec une progression vertigineuse du coût des
matières premières, une explosion exponentielle du coût de l’énergie et la persistance de l’inflation. »

L’élu de la Ligue du Sud Yann Bompard se félicite de la baisse du nombre d’allocataires du RSA, « Les
contrôles antifraude contre le détournement de cette aide ne sont pas du luxe », ce à quoi Jean-François
Lovisolo, député macroniste répondra « La gauche n’a jamais toléré la fraude, il faut arrêter de surfer sur
les peurs’. De son côté Patrick Merle précisera à l’attention de ceux qui s’inquiètent de la possible
invasion d’éoliennes en Vaucluse : « Grâce au Laboratoire scientifique souterrain à bas-bruit de Rustrel,
sur l’ancien site de missiles du Plateau d’Albion, il est interdit d’en installer dans un rayon de 60km
autour, donc une grande partie du Vaucluse sera épargnée ».

Finalement le budget sera adopté avec 19 voix pour, 9 abstentions et 6 contre sur les 34 conseillers
départementaux.
(Pour : Dominique Santoni, Elisabeth Amoros, Suzane Bouchet, Pierre Gonzalez, Christelle Jablonsky-
Castanier,  Thierry Lagneau,  Patrick Merle,  Christian Mounier,  Corinne Testud-Robert,  Jean-Baptiste
Banc,  Marielle Fabre,  Christine Lanthelme, Léa louard,  Jean-françois Lovisolo,  Max Raspail,  Myrian
Silem,  Noëlle  Trinquier,  Bruno  Valle,  Anthony  Zilio.  Abstention  :  Samir  Allel,  Valérie  Andrès,  Yan
Bompard, André Castelli, Annick Dubois, Laurence Lefèvre, Fabrice Martinez-Tocabens, Sophie Rigaut,
Alexandre Roux. Contre: Florelle Bonnet, Danielle Brun, Hervé De Lépineau, Nicolas Humbert, Jean-
claude Ober, Marie Thomas de Malleville)

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


3 juillet 2025 | Dernière séance publique 2022 au Département de Vaucluse : une préfète invitée, un budget 2023 voté à la majorité

Ecrit par Andrée Brunetti le 19 décembre 2022

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/derniere-seance-publique-2022-au-departement-de-vaucluse-une-prefete-invitee-un-budget-2023-vote-a-la-majorite/   9/9

Une amicale de 30 ans…

Une  délibération,  la  2022-580,  page  385,  va  passer  comme  une  lettre  à  la  poste.  Elle  s’intitule
‘Subvention à l’Amicale des membres et anciens membre du Conseil Général’ (ex Conseil Départemental)
de Vaucluse, existe depuis le 30 mars 1992 et stipule que le département verse un subvention annuelle
de 280 000€. Cette cagnotte qui est légale « Renforce les liens d’amitié et de camaraderie » des anciens
conseillers généraux ( ex conseiller départementaux). Depuis 30 ans, tous les anciens élus vauclusiens, de
gauche comme de droite, ex-maires d’Apt, Avignon Cavaillon ou Pertuis, anciens députés de Carpentras,
sénateurs,  voire parlementaire toujours en fonction au Palais  du Luxembourg ou apparenté RN au
Parlement européen, touchent cette “allocation de solidarité“ en plus de leurs émoluments ou de leurs
retraites diverses et variées. Mis bout à bout depuis 30 ans, cela représente un joli magot. Dans le 5ème
département le plus pauvre de France, ces fonds ne pourraient-ils pas être reversés à des associations
caritatives dont l’enveloppe fond comme neige au soleil ou aux fragiles communes rurales de Vaucluse
dont la facture énergétique va flamber en 2023…
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